SARRE Balade estivale

Le pavillon de chasse de Karlsbrunn, un joyau en pleine forêt de Warndt

Déjà au Moyen Âge, la forêt du Warndt était réputée com-me étant un superbe terrain de chasse dont profitaient les seigneurs d'antan. Le pavillon de chasse de Karlsbrunn témoigne de cette passion partagée plus tard par les comtes de Nassau-Sarrebruck. Le Cercle d'Histoire de Forbach vous emmène en balade!

e petit hameau de Karlsbrunn, aujourd'hui annexe de la commune de Grossrosseln, trouve son origine en 1717. Des verriers originaires du Palatinat souhaitent s'installer sur place. Le comte Carl Ludwig signe le 11 septembre 1717 un acte qui autorise, entre autres, l'implantation d'une manufacture verrière avec une "Spiegelhütte" pour la fabrication de miroirs, une activité exigeant une grande expertise professionnelle.

Verriers et bûcherons

Les trois verriers à l'origine de la demande bénéficient même d'un prêt du comte de 1 200 Gulden remboursable à raison de 100 Gulden par an. Le nombre d'habitations autorisées ne devait pas dépasser le nombre de neuf. Parallèlement, et pour répondre aux besoins de la verrerie, des bûcherons développent les coupes de bois. Mais l'activité de production périclite assez rapidement et le hameau ne se développe pas comme envisagé. Le comte en prend possession. Un temps, un Français, le commandant d'Aubert, récupère l'activité avec l'autorisation de l'Empereur Napolé-

Un jardin à découvrir

Particulièrement giboveuse. la forêt du Warndt, un massif boisé de plus de 5 000 hectares, attire depuis longtemps les amateurs de chasse. En 1769, Ludwig de Nassau-Sarrebruck y fait construire un pavillon qui se compose d'un corps central avec deux ailes. Au centre, une cour. Il sera agrandi entre 1783 et 1786 rich Stengel, fils de l'architecte ayant édifié le château baro-



À la fin du XVIIIº siècle, le pavillon de chasse de Karlsbrunn, en Sarre, était occupé pendant de courtes périodes de 8 à 15 jours lors desquelles le comte et ses invités partaient chasser. Photo DR



Dans les environs, on peut également découvrir le Parc animalier de Karlsbrunn. Photo d'archives RL

des écuries... En fait, il n'est occupé que pendant de courtes périodes de 8 à 15 jours, pendant lesquelles le comte et par Balthasar Wilhelm Hein- ses invités partent chasser le sanglier, le cerf ou les faisans et même, semblerait-il, le que de Sarrebruck. Le loup. À chaque fois, les villapavillon comprend alors geois sont mobilisés pour ap-21 chambres, trois cuisines, porter leur concours. Le soir

venu, le comte et ses invités festoient dans la cour ou dans le pavillon.

avmon devient propriété de l'administration forestière prussienne. Les forestiers aménagent, peu à peu, sur environ un hectare, un jardin composé de plantes et ligneux dont diverses variétés

En 2008, le jardin est intégré dans le circuit des Jardins sans frontières. A la belle saison, une agréable terrasse accueille les visiteurs dans la cour du château. À proximité se situent aussi un parc animalier et le point de départ de sentiers de randonnée.

C'est le nombre de chambres que comptait le pavillon après avoir été agrandi entre 1783 et 1786.